



PROGRAMA TV

Reformas al Poder Judicial **AFFECTARÍA**

DEMOCRACIA de México: Ken Salazar

ROBERTO MELENDEZ S.

Mientras más de 53 mil trabajadores del Poder Judicial de la Federación llegaron a su cuarto día consecutivo de suspensión de labores en protesta por la reforma que pretende imponer el presidente Andrés Manuel López Obrador, a la que se unieron jueces de distrito y magistrados de los 32 circuitos, el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, consideró que de aprobarse la iniciativa presidencial se podría afectar la democracia en nuestro país y también la relación comercial entre ambas naciones. Sostuvo que la elección popular de jueces podría debilitar dicho Poder y exponerlo a la corrupción política y facilitar a los cárteles de las drogas y otros delincuentes la inexperiencia de juzgadores para sacar provecho, lo que resulta altamente preocupante. Afirmó que la independencia del Poder Judicial es crucial para la democracia. Profundo conocedor del Derecho, Ken Salazar hizo votos porque el Poder Judicial en nuestro país se mantenga firme y ajeno a los intereses políticos.

Paralelo a lo anterior, los trabajadores del PJJ arribaron a su cuarto día de inactividades y exigieron al presidente Andrés Manuel López Obrador y sus operadores en las cámaras de Diputados y Senadores mantenerse ajenos a los hechos y no perjudicarlos más, pues no habrán de desistir en su lucha por preservar la autonomía de dicho Poder, lo que no ha podido hacer el Poder Legislativo Federal y estatales, los que lejos de cumplir con el compromiso contraído con los ciudadanos se dedican a servir al Poder Ejecutivo Federal, el que a toda costa y por todos los medios pretende terminar con los encargados de administrar e impartir justicia, lo que fue destacado en el noticiario estelar de unomásuno, Cambiando de Tema Noticias, por Raúl Ruiz y José Luis Sustaita, quienes, dirigidos por nuestro presidente editor, Naim Libien Kauri, destacaron la solicitud hecha por las autoridades hacendarias federales al Consejo de la Judicatura Federal de que no se paguen salarios a los trabajadores, jueces y magistrados del Poder Judicial Federal que sigan en paro, ya



José Luis Sustaita y Raúl Ruiz, conductores de Cambiando de Tema Noticias

que no trabajan y por lo tanto no tienen derecho al sueldo, lo que no es aceptado por los posibles afectados, quienes recordaron que ellos sí deben pagar rentas, alimentos y todo tipo de servicios con sus propios recursos y no con los del erario, como ocurre en Palacio Nacional.

Cambiando de Tema, José Luis y Raúl, expusieron que 38 por ciento de los conductores de motocicletas que participan en accidentes viales pierden la vida y un porcentaje significativo lesiones graves que los incapacita, por lo que los "motonetos" solicitaron a las autoridades competentes mayores medidas de seguridad en todas las vialidades.

Destacaron que ante la saturación de automóviles, camionetas y transportes públicos, la motocicleta es el medio más eficiente para solucionar el tráfico y, por lo tanto, se deben mejorar las condiciones para que puedan circular.

Cambiando de Tema, los periodistas confirmaron que será a mediados de septiembre cuando la presidenta electa del país, Claudia Sheinbaum Pardo, dé a conocer los nombres de los titulares de las secretarías de la Defensa Nacional y Marina Armada de México. En tanto, se estima que en los próximos días la también exjefa de Gobierno de la CdMx habrá de designar al nuevo titular de Petróleos Mexicanos, o bien, ratificar al

actual, Octavio Romero Oropeza, amigo personal de López Obrador.

Cambiando de Tema y considerado como uno de los juristas de mayor relevancia en el país, el catedrático universitario Diego Valdés Ríos, investigador de la UNAM y exprocurador general de la República, sostuvo que la posible aprobación de la reforma al Poder Judicial Federal, podría llevar al país al "absolutismo presidencial", lo que representa un serio riesgo y peligro para la independencia de la justicia en el país. Si la justicia en México deja de ser independiente, existe el peligro de que otros países se rehúsen a resolver conflictos comerciales bajo las leyes mexicanas, lo que tendría repercusiones negativas en el ámbito internacional.

La reforma al PJJ es regresiva y su aprobación no sólo afectaría a los gobernados, sino también a los gobernantes. El Poder Judicial en México es un pilar fundamental de la democracia y su debilitamiento podría traer graves consecuencias.

Siguiendo con el tema, el presidente López Obrador aseguró, como era de esperarse, que no habrá represalias contra los trabajadores del PJJ que sigan en paro de labores, lo que para estos resulta "difícil de creer", pues hay amenazas de que serán despedidos, dados de baja, si continúan con las protestas contra la "absurda pretensión" de López Obrador de reafirmarlo.

Durante el programa, los comunicadores alertaron a los padres de familia a "estar a las vivas" cuando acudan a comprar uniformes y útiles escolares, pues los "amantes de lo ajeno" han hecho su aparición en todo tipo de comercios.

De igual manera, recomendaron no adquirir artículos piratas, ya que son de pésima calidad. Hay que comprar como rico para que duren como pobre. Mil gracias. Sea feliz y no olvide su cita a las 14:30 horas, con otro **Cambiando de Tema Noticias**.



Ken Salazar, embajador de Estados Unidos en México